

Wägbalken dastehen mußte zu ihrem Geschäft: Er hoffe, die Holzapfeltochter wäre in Basel besser bedient; in Schaffhausen habe sie die Katze im Sack gekauft und hernach einen Hasen gehabt. Als Jakob Imgrund das harte Wort jämmerlich hinnahm und mit dem Wägbalken stand, wallte der Zorn über den Rats Herrn, daß er ihn trat wie einen Hund. So hart traf er ihn an das Knie, daß Jakob Imgrund hinstürzte mit seinem Gerät. Aber er ließ den Wägbalken nicht fallen und hielt ihn noch in den Händen, als er aufstand aus seiner Schande.

Herr Vater, begann er sodann und eine Blutwelle fiel in die Blässe seines Gesichts, als er das sagte: Ich habe Sünde getan, ich muß meine Schuld büßen! Legte das Messinggerät auf die Bank und stand mit schmerzlichen Lippen: Da ich Euch so leid bin, sagte er still und ließ kein Zeichen der Unehrlbarkeit sehen, will ich mit Eurem Urlaub das Haus verlassen, dem ich zur Schande geworden bin! Verneigte sich tief vor dem Rats Herrn, dann vor dem Kaufmann aus Zürich, vor den Gesellen, und ging aus dem Saal.

### Mutter Maria

Die Knechte am Konstanzer Tor grüßten Jakob Imgrund, weil sie den Sohn des Rats Herrn erkannten; aber er wandte den Kopf